

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL  
NOTICIERO: ENFOQUE FINANCIERO  
FECHA: 27/AGOSTO/2014

**S&P califica a Cemex con B+, el objetivo es llegar a BBB, BBB-: José Antonio González**

**Extracto de la entrevista con José Antonio González, vicepresidente ejecutivo de Finanzas de Cementos Mexicanos, en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado, en Núcleo Radio Mil.**

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a José Antonio González, él es el vicepresidente ejecutivo de Finanzas de Cementos Mexicanos, de Cemex. Y nos da muchísimo gusto tenerte aquí. Hoy nos vas a contar cosas interesantes. José Antonio, bienvenido a Enfoque Financiero.

JOSE ANTONIO GONZALEZ: Muchas gracias Alicia por la invitación.

(...)

ALICIA SALGADO: Hicieron un road show muy interesante, sobre todo porque es un road show no de colocación, no de nada sino de presentación y entendimiento con la base de accionistas y de todos aquellos que siempre se interesan, los principales interesados en la estrategia que sigue Cementos Mexicanos a nivel mundial.

Había una inquietud muy grande sobre la posibilidad de que compraran activos derivados de la fusión Lafarge-Holcim, en estas que están como desprendiéndose en algunas áreas y que pudieran eventualmente generar de nueva cuenta incremento en los índices de endeudamiento o eventualmente una dilución o una reducción del valor de las acciones de Cemex. Esto creo que fue el tono más importante del énfasis que hicieron, es la prioridad de seguir su proceso de desendeudamiento, ¿no es así?

JOSE ANTONIO GONZALEZ: Sí. Mira, yo quisiera nada más dar un poquito de contexto. Efectivamente, como dijiste, hace relativamente poco falleció el ingeniero Lorenzo Zambrano, quien fuera nuestro presidente del consejo de administración y director general, justo el 12 de mayo, ya hace un poco más de tres meses, y el consejo de administración de Cemex después de este suceso determina nombrar a Rogelio Zambrano como nuevo presidente del consejo de administración y a Fernando González como nuevo director general de Cemex.

Y en línea con esto, Rogelio y Fernando se dan a la tarea de tener un acercamiento, una presentación oficial o formal en sus nuevas capacidades ante distintas audiencias. Nuestros colaboradores en Cemex, los más de 42 mil empleados que trabajamos aquí a través de conferencias internas, y demás audiencias aquí en el país, funcionario de gobierno y demás, y como tú lo has puntualizado, también un road show con este propósito con los inversionistas, analistas, bancos, agencias calificadoras, etcétera, digamos la audiencia financiera.

Y un tema que salió, tal y como tú lo puntualizas, es desde el punto de vista de Rogelio y Fernando es que manifestaron que una prioridad para la compañía es recuperar el grado de inversión. Como tú sabes, hoy día Standard and Poor's nos califica B+ y el objetivo de la compañía es llegar a una calificación BBB, BBB-, lo cual implica que la compañía va a tener que seguir una ruta muy prudente, una ruta de desapalancamiento y en buena medida este desapalancamiento se da por la expectativa de crecimiento en el flujo de operación, porque nuestros mercados pensamos que van a jalar muy bien.

Estados Unidos está en una trayectoria de recuperación, México, que con todo el tema de las reformas y demás promete mucho hacia adelante. Y como tú lo dices, hoy día en nuestro sector hay una gran fusión, Lafarge y Holcim, que está en proceso, todavía no concluye, y han puesto a la venta activos bastante considerables en valor, hay quienes estima que pueden ser activos valuados en más de 10 millones de dólares y entonces una pregunta interesante que nos hacen es cómo es compatible comprar activos hoy con estos objetivos de desapalancamiento y la respuesta es que efectivamente nuestra prioridad es seguir una ruta de desapalancamiento, de recuperar el grado de inversión.

Sin duda vamos a ver los activos que estén en venta, los vamos a evaluar, y en la medida en que existan mecanismos para poder comprar algunos de estos activos porque los términos de compra sean muy atractivos y además no comprometamos los objetivos de apalancamiento y de reducción de deuda y demás, podría Cemex participar en el proceso. Si no se dan estas condiciones, también Cemex podría optar por no participar en este proceso y tampoco pasa nada.